Universitätsstadt Tübingen Fachbereich Kunst und Kultur

Vorlage 442/2013 Datum: 15.11.2013

Beschlussvorlage

zur Behandlung im: Ausschuss für Kultur, Integration und Gleichstellung am 21.11.2013

Vorberatung im: ----

Betreff:

Zuschuss zur Durchführung eines schulischen Projekts zum Thema Umweltbildung in Villa El Salvador

Bezug: Mitteilungsvorlage 4/2013

Beschlussantrag:

Der Nichtregierungsorganisation DESCO in Villa El Salvador wird ein Projektzuschuss in Höhe von 15.000 Euro gewährt.

Ziel:

Die Nichtregierungsorganisation DESCO realisiert ein 6-monatiges Projekt zum Thema Umweltbildung an zwei Schulen (*Fé y Alegria* und *Villa las Palmeras*) in der Tübinger Partnerstadt Villa El Salvador. Ziel ist es, das Bewusstsein der Schülerinnen und Schüler bezüglich der Müllvermeidung zu stärken und diese für das Thema Recycling zu sensibilisieren. Da man in Villa El Salvador gegen eine kaum zu bewältigende Menge an (nicht recyceltem) Müll ankämpft, setzt dieses Projekt am Umweltbewusstsein der Bewohnerinnen und Bewohner an, um so langfristig weniger Müll entstehen zu lassen. Um die Durchführbarkeit des Projektes auf eine solide Basis zu stellen, benötigt der Antragsteller DESCO zu den 6.400 Euro Eigenanteil, einen Zuschuss in Höhe von 15.000 Euro der Universitätsstadt Tübingen.

Begründung:

1. Anlass/Problemstellung:

Die Universitätsstadt Tübingen hatte für das Jahr 2013 die Unterstützung und Teilnahme an einem Kooperationsprojekt mit dem europäischen Städtepartnernetzwerk von Villa El Salvador, der Nichtregierungsorganisation DESCO und der Stadtverwaltung Villa El Salvador zum Thema Müllentsorgung vorgesehen. Leider musste die Stadtverwaltung die Teilnahme am Projekt aufgrund unterschiedlicher Zielsetzungen in der inhaltlichen Ausgestaltung innerhalb des Städtepartnernetzwerkes absagen (siehe hierzu eine ausführliche Beschreibung in der Mittelungsvorlage 4/2013). Dies betraf auch die mangelnde Einbeziehung der Nichtregierungsorganisation DESCO in die Durchführung des Projektes. DESCO hätte als konstanter Ansprechpartner mit langjähriger Projekterfahrung in Villa El Salvador dem Projekt eine gewisse Stabilität und Nachhaltigkeit verliehen, welche ohne DESCOs Teilnahme aus Sicht Tübingens nicht mehr gegeben war.

Nach dem Rückzug aus dem gemeinsamen Projekt hat die Stadtverwaltung Tübingen DESCO damit beauftragt, einen alternativen Projektantrag zu entwickeln, welcher anstatt des vorherigen Projektes unterstützt werden kann.

2. Sachstand:

DESCO ist dieser Aufforderung nachgekommen und hat der Stadtverwaltung Tübingen folgenden Antrag unterbreitet: Konkret werden im Rahmen des neuen Projekts zum Thema Umweltbildung an den Schulen *Fé y Alegria* und *Villa las Palmeras* jeweils sechs Workshops zur Wissensvermittlung über Müllentstehung, Müllvermeidung und Recycling durchgeführt. Umrahmt wird das Projekt durch einen Wettbewerb: Beide Schulen versuchen während des Projektverlaufs, die eigene Müllproduktion so gering wie möglich zu halten. Ziel des Wettbewerbs ist es einen Preis – möglicherweise in Form eines Schulausflugs – zu gewinnen.

Neben den Schülerinnen, Schülern und der Lehrerschaft werden weitere Akteure vor Ort (u.a. Vereine, Radiostationen) in das Projekt involviert. Zusätzlich wird eine Zusammenarbeit mit der Partnerschule von *Fé y Alegria* in der Universitätsstadt Tübingen angestrebt. Ein regelmäßiger Austausch mit dem Uhland-Gymnasium soll die Möglichkeit bieten, verschiedene Umgangsweisen mit Müll kennenzulernen, um diese anschließend zu diskutieren.

Die Projektkonzeption überzeugt aufgrund der inhaltlichen Fokussierung, der konkreten Planung der durchzuführenden Maßnahmen und der bereits feststehenden Projektteilnehmer. Neben der Nichtregierungsorganisation DESCO sind – durch die Teilnahme der Schule *Fé y Alegria*, des in Villa el Salvador ansässigen Kommunikationszentrums sowie den Radiostationen *Stereo Villa* und *canal 19* – weitere in Tübingen bekannte Institutionen beteiligt, mit denen bereits über Jahre hinweg konstant zusammengearbeitet wurde und persönliche Kontakte gepflegt wurden. Diese gewährleisten eine weitere professionelle Begleitung des Projektes und geben dem Vorhaben Kontinuität.

3. Vorschlag der Verwaltung

Der Nichtregierungsorganisation DESCO wird ein Zuschuss in Höhe von 15.000 Euro gewährt.

4. Lösungsvarianten

Der Nichtregierungsorganisation DESCO wird nur ein Teil des Zuschusses oder kein Zuschuss gewährt.

5. Finanzielle Auswirkungen

Die erforderlichen Mittel in Höhe von 15.000,- € werden aus der Haushaltsstelle 1.3010.5803.000 (Villa El Salvador) zur Verfügung gestellt. Die Haushaltsstelle ist im Haushaltsplan 2013 mit 20.000,- € ausgestattet.

6. Anlagen